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finanziert vom 2. Vizebürgermeister Andreas Tanzbett

Geschätzte Lannacherinnen und 
Lannacher, liebe Jugend!

Auch in unserer Gemeinde spü-
ren wir wirtschaftlich schwierige 
Zeiten auf uns zukommen. Unser 
Wirtschaftsstandort mit Magna, 
Internorm und all den anderen Be-
trieben hat uns jährlich steigende 
Steuereinnahmen beschert. Nun 
sieht das Budget der Marktgemein-
de Lannach für 2025 erstmals gerin-
gere Steuereinnahmen vor. 

Ist die ÖVP als dominierende Partei 
in der Gemeinde dafür verantwort-
lich? NEIN – ist sie nicht. Sie hat 
sich immer den Industriestandort 
Lannach und die damit einherge-
hende Entwicklung auf ihre Fahnen 
geheftet, was so nicht richtig war. 

Wir müssen uns jetzt gemeinsam 
den kommenden Herausforderun-
gen stellen, um die bestmöglichen 
Lösungen für die Lannacher Bevöl-
kerung zu finden.

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen 
im Namen der OBL ein besinnliches 
Weihnachtsfest im Kreise Ihrer Lie-
ben und einen guten Rutsch ins Jahr 
2025.

Mit herzlichen Grüßen

Andreas Tanzbett 
2. Vizebürgermeister Die Koralmbahn von Graz nach Klagenfurt ist Teil der neuen Südstrecke.

Area Süd - was bringt uns das?

Durch den Koralm-Tunnel wird sich in 
den nächsten Jahren auch bei uns in Lan-
nach vieles verändern. Betriebe siedeln 
sich bevorzugt dort an, wo es schnelle Ver-
bindungen wie eine Autobahn oder eine 
Bahn gibt.

In Europa gibt es künftig neun strategische 
Transportkorridore, die den Güter- und 
Personenverkehr abbilden. Einer davon 
führt in unmittelbarer Nähe von Lannach 
durch unseren Bezirk Deutschlandsberg. 
Ein Teil des Baltisch-Adriatischen Korri-
dors ist die “Südstrecke/Koralmbahn“.

Das heißt nicht nur das wir, in naher Zu-
kunft, mit dem Zug auf einen “schnellen 
Kaffee“ nach Venedig und zurückfahren 
können. Es bedeutet durch die Erreich-
barkeitsgewinne auch zusätzliches wirt-
schaftliches Potential für unsere Region. 
Die Steiermark und Kärnten rücken enger 
denn je zusammen – und werden zur Area 
Süd (www.area-sued.at): Ein faszinieren-
der Wirtschaftsraum aus 1,8 Millionen 
Menschen und knapp 150.000 Unterneh-
men mit 770.000 Beschäftigten.

Lannach ist über die GKB direkt mit der 
Koralmbahn über Wettmannstätten bzw. 
den Bahnhof Weststeiermark verbunden. 
Dass diese Strecke elektrifiziert wird, zeigt 
die zukünftige Aufwertung auch in unserer 

Gemeinde. Die Pendlerströme zwischen 
den einzelnen Regionen entlang der Ko-
ralmbahn werden sich signifikant erhöhen.

Studien zeigen, dass das Vorhandensein 
eines Bahnhofs mit einem höheren Bevöl-
kerungswachstum einhergeht. Der Zugang 
zu einem Bahnhof erhöht das erwartete 
Bevölkerungswachstum um knapp 2%. 
Das Arbeitsplatzangebot und die Erwerbs-
beteiligung haben einen signifikant posi-
tiven Einfluss. Neben Graz und Klagen-
furt profitieren insbesondere die Bezirke 
Deutschlandsberg und Wolfsberg.

Der durch den Wachstumsraum notwen-
dige Ausbau der A 9 und der L 601 hat 
auch Auswirkungen auf die Radlpass Stra-
ße (B 76). Um die Verkehrssicherheit zwi-
schen der Autobahnabfahrt Lieboch und 
den Kreisverkehren in Lannach zu gewähr-
leisten, ist ein 4-spuriger Ausbau geplant. 

Aus unserer Sicht wären in diesem Fall 
Ampelregelungen oder Kreisverkehre an 
den Kreuzungen B 76/Mooskirchnerstraße 
und B 76-Hauptstraße/Oberblumeggstraße 
vorteilhaft und könnten nicht nur die Ver-
kehrssicherheit, sondern auch die Lebens-
qualität der Anrainer wesentlich verbes-
sern. 
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Wofür die OBL steht und was wir machen

Die Offene Bürgerliste Lannach wurde 
vor rund 20 Jahren von Lannacher:innen 
gegründet, die mit Parteipolitik nichts 
anfangen oder sich mit dieser nicht mehr 
identifizieren konnten.

Unsere Motivation ist es, uns bestmög-
lich für die Bedürfnisse und Interessen der 
Lannacher Bevölkerung einzusetzen, Ideen 
in den Gemeinderat zu transportieren, die 
von Lannacher:innen an uns herangetra-
gen werden und von denen wir überzeugt 
sind, dass sie für uns alle wichtig sind und 
die Lebensqualität in der Marktgemeinde 
Lannach fördern.

Wir haben gemeinsam mit den ande-
ren Fraktionen im Gemeinderat viele Ent-
scheidungen zum Wohle der Lannacher 
Bevölkerung mitgetragen, uns aber auch 

beharrlich gegen das eine oder andere 
Projekt verwehrt, von dem wir überzeugt 
waren, dass es unserer Bevölkerung keinen 
Vorteil oder Nutzen bringt oder sogar zu 
deren Lasten geht.

So haben wir im Jahr 2015 die Lan-
nacher Bevölkerung auf ein geplantes Silo-
projekt der RWA –Raiffeisen Ware Austria 
AG aufmerksam gemacht, das bei Umset-
zung massiven Nachteil für die Anraine-
rinnen und Anrainer gebracht hätte. Wir 
verteilten Flugblätter, brachten das Thema 
auch in den Gemeinderat und es wurde 
schlussendlich nicht umgesetzt.

Wir haben wir uns auch erfolgreich ge-
gen das Projekt Biosphärenturm im Teich-
park gewehrt und sind wir sehr glücklich 
darüber, dass es nicht realisiert wird. Ein 

Prestigeobjekt, das außer sehr hohen Kos-
ten keinen Nutzen gebracht hätte.

Die jetzige Lösung mit einer sanften 
Adaptierung des Teichparks an einen zeit-
gemäßen Standard haben wir von Anfang 
an mitgetragen.

Wir haben uns auch jahrelang für 
eine Lösung im Kreuzungsbereich von 
Radelpass Straße (B 76) und Mooskirch-
nerstraße eingesetzt und entsprechende 
Lösungsvorschläge eingebracht. Dieser 
Kreuzungsbereich war ein ständiger Hots-
pot für Verkehrsunfälle und hat auch dazu 
geführt, dass viele Verkehrsteilnehmer 
diesen Kreuzungsbereich nicht für die Ein-
fahrt in die B 76 genutzt haben, sondern 
über den Ort ausgewichen sind.

Die OBL unterstützt jetzt ein viertes KlimaTicket!

Die OBL hat bei den Budgetanträgen 
im Lannacher Gemeinderat bis 2019 im-
mer wieder den Antrag eingebracht, ein 
Budget für den Ankauf von nicht persona-
lisierten Jahreskarten der GKB (2 Zonen, 
Graz-Lannach) vorzusehen, damit sich 
Lannacher Bürger:innen diese Karten ge-
gen eine geringe Tagesgebühr für Fahrten 
nach Graz ausborgen können.

Damit hätte die Gemeinde zusätzlich 
ein Zeichen für umweltbewusstes Han-
deln setzen können. Dieser Antrag wurde 
jedoch von der ÖVP-Fraktion immer ein-
stimmig abgelehnt.

Die Offene Bürgerliste Lannach ent-
schloss sich schließlich vor rund 5 Jahren, 
zwei solcher nicht personalisierter Tickets 

der GKB anzuschaffen, die von der Lan-
nacher Bevölkerung gegen eine Tagesge-
bühr von € 2,– ausgeliehen werden konn-
ten.

Da die Tickets fast täglich in Verwen-
dung waren und die Nachfrage immer grö-
ßer wurde, haben wir uns nach einiger Zeit 
entschlossen, eine dritte Fahrkarte anzu-
schaffen, die nun von der OBL zur Verfü-
gung gestellt wird und die Lannacherinnen 
und Lannacher, wie bereits erwähnt, bei 
der Trafik Müller für € 2,– pro Tag reser-
vieren und ausborgen können.

Aufgrund der großen Nachfrage und 
der praktisch 100%igen Auslastung haben 
wir uns nun entschlossen, im Jahr 2025 
zusätzlich ein viertes KlimaTicket zu den 

bisherigen Konditionen zur Verfügung zu 
stellen. 

Mit einer Tagesgebühr von zwei Euro 
kann man mit dem KlimaTicket praktisch 
die ganze Steiermark erkunden – einem 
Tagesausflug in die Südsteiermark, in die 
Therme Radkersburg oder ins Ausseerland 
steht nichts im Wege! 
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Mit der Beschränkung auf 80 km/h und 
der Aufstellung eines Radargerätes wurde 
dieser Bereich zwar entschärft, aber es gibt 
immer noch viele, die über das Ortsgebiet 
ausweichen. Für diesen Kreuzungsbereich 
gibt es sicher noch durchdachtere Lösun-
gen. 

Ebenso haben wir seit Jahren die Errich-
tung von Photovoltaik-Anlagen auf öffent-
lichen Gebäuden in der Marktgemeinde 
Lannach gefordert, diverse Anträge dafür 
bei den Budgetsitzungen eingebracht. Un-
sere Anträge wurden von der ÖVP-Frakti-
on geschlossen abgelehnt.

Heuer wurde die Errichtung von Pho-
tovoltaik-Anlagen auf öffentlichen Gebäu-
den (Steinhalle, Rathaus, etc.) im Gemein-
derat einstimmig beschlossen – der Antrag 
wurde von der ÖVP-Fraktion eingebracht. 
Warum mussten dafür 5 Jahre vergehen ha-
ben?!

Unser Gemeinderat Reinhard LUKAS 
hat die Aktion Laptops für Schüler ins Le-
ben gerufen, gebrauchte Laptops entspre-
chend aufbereitet und für den Schulalltag 
tauglich gemacht. Diese Laptops wurden 
dann auf Anfrage kostenlos an Schüler:in-
nen übergeben.

Diese Liste ließe sich noch weiter fort-
setzen, aber ich denke, dass wir damit be-
reits aufzeigen können, wofür die OBL 
steht, was sie tut, getan hat und weiterhin 
tun wird.

Wir werden uns ausschließlich für das 
Wohl der Lannacher:innen und der Lan-
nacher Jugend einsetzen, ihre Interessen 
bestmöglich und ohne parteipolitisches 
Denken vertreten und uns dafür einsetzen. 
  

Stets gut informiert mit der OBLinfo.
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Ihr OBL-Team wünscht Ihnen Ihr OBL-Team wünscht Ihnen 
ein besinnliches Weihnachtsfest!ein besinnliches Weihnachtsfest!

Infos aus der Gemeinderatsitzung vom 26. November 2024

Vorweg wurde Frau Roswitha Kehrer ver-
abschiedet, die mit Ende November 2024 
ihren wohlverdienten Ruhestand antritt. 
Wir von der OBL bedanken uns sehr herz-
lich für ihr engagiertes, äußerst kompe-
tentes und unvoreingenommenes Wirken 
in der Buchhaltung der Gemeinde, dem 
Reinhaltungsverband sowie der Lannach 
KG. 

 » Der Lannacher Polizeiposten ist auf 
der Suche nach einer neuen Unter-
kunft. Nach einer möglichen Räum-
lichkeit wird gesucht. Der Posten Lan-
nach ist aber gesichert.

 » Der Ausbau der Straßenbeleuchtung 
in der Oberblumeggstraße ist mit 
Höhe Feldbauerweg abgeschlossen.

 » Die durch den Stromnetz- bzw. Fiber-
glasausbau entstandenen Straßenschä-
den in Lannach werden bis spätestens 
Frühjahr 2025 saniert. Die Lannacher 
Fernwärme wird im Ort nur auf Nach-
frage weiter ausgebaut.

 » Die Orts- und Infrastrukturentwick-
lung-KG hat das Budget 2025 über 
diverse Objekte und Liegenschaften in 
Lannach genehmigt.

 » Kanalabgaben: 2025 wird die Index-
zahl um 3,83% steigen. 

 » Müll-Abfuhr: 2025 wird ebenfalls um 
3,83% erhöht. 

 »  Bei der Kassaprüfung vom 1. Oktober 
2024, wurde eine Gebarungsprüfung 
bei der Freiwilligen Feuerwehr Brei-
tenbach-Hötschdorf, der FF Lannach, 
der FF Blumegg-Teipl sowie der Lan-
nach-KG durchgeführt. Es wurden 
keine  Abweichungen festgestellt.

 » Ebenso einstimmig wurden die Unter-
voranschläge 2025 der Kosten für die 
drei Lannacher Feuerwehren, die drei 
Kindergärten sowie die Volksschule 
beschlossen.

 » Die Auszahlung des Jagdpachteuros 
2024 beträgt € 1,98.

 » Die Weihnachtszuwendung 2024 für 
alle Landes- und Gemeindebediens-
teten wurde vom Steiermärkischen 
Landtag mit € 186,– vorgeschlagen 
und vom Gemeinderat für die Be-
diensteten der Marktgemeinde Lan-
nach einstimmig angenommen.

 »  Die Personen für die Ehrungen gemäß 
§13 Stmk. GO wurden vorgestellt und 
vom Gemeinderat angenommen.

 » Im Kreuzungsbereich von Kaiserweg 
und Hauptstraße wird für die Neben-
fahrbahn eine Stopp-Tafel errichtet.

 » Die 25-Jahr-Feier der Gemeindepart-
nerschaft mit Alling/Bayern und das 
20-Jahr-Jubiläum der Steinhalle fin-
den gemeinsam vom 1. Februar bis 2. 
Februar 2025 statt.

 » Die Förderung der Marktgemeinde 
Lannach für Eltern, die ihre Kinder bis 
zum 3. Lebensjahr zu Hause betreuen, 
wird ab dem Jahr 2025 von € 200,– auf 
€ 300,– monatlich erhöht.

 » Von der Abteilung 7 der Steiermär-
kischen Landesregierung wurde ein 
Schreiben an die Marktgemeinde 
Lannach bezüglich der ungedeckten 
Umlagen 2024 geschickt. Es geht um 
mehrere 100.000 Euro im Sozialhilfe-
bereich. Wir werden weiter berichten, 
wenn eine Lösung am Tisch liegt. 


